

Pont d'Enfer.

1639 : Guerre de dix ans.

Célèbre anecdote !

Une autre fois, un gros de Boucherans fut surpris au lieu dit sous *Massans*, moitié chemin entre Monestier et Pont-d'Enfer, par une troupe plus forte et plus nombreuse de Champfromerans et de Montangers. Les Boucherans, trop faibles, posèrent les armes; alors un de Montange, appelé *Berrod-Vally*, montrant du doigt un *Cuanais*, s'écria: « Voilà celui qui a tué mon père! » On répondit: « Rends-lui la pareille! » Aussitôt *Vally*, tenant une pioche en main, lui en assène un coup sur la tête: il étend le Boucheran; puis *Vally* lui planta la pointe de sa pioche dans l'estomac et le traîna sur le Pont-d'Enfer. Tous les vaincus furent amenés au même lieu; là, on leur faisait tourner le dos contre le gouffre, et un coup de massue, porté par les *Gris* sur la poitrine, le poussait dans l'abîme. Depuis lors, les Boucherans ne traversent jamais ce pont sans contempler avec horreur ce précipice et sans s'écrier: *Voilà où les tzancrous de Gris firent saltaz noutros peires.* (Voilà où les tzancrous de Gris firent sauter nos ancêtres.)

